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本报 1 1 月 2 0 日讯
(记者 吴慧 通讯员 张
合成 丁军国)蒙阴一女子
在赶往单位的途中不慎摔
了一跤，将钱包丢落路边，
幸亏被公安民警捡到，民警
在多方寻找后将钱包及时
交还失主手中。

1 1 月 1 6 日中午，蒙阴
县公安局垛庄派出所民警
王彦之巡逻途经孟良崮医
院时，发现路边有一个粉红
色的钱包。经检查，发现钱
包内除了有 436 元现金外，
还有几张信用卡和两张身
份证。为了尽快找到失主，
民警根据身份证提供的信
息，顾不上吃午饭就赶到孟
良崮医院寻找失主，经过近
1 个小时的查访也没有找到
失主，于是民警与失主所在
村的村干部取得联系，并从
村干部口中了解到失主名
叫朱小燕，现正在一家布鞋
厂上班。

王彦之又驱车 3 公里
赶到朱小燕上班的鞋厂。在
鞋厂的生产车间，民警王彦
之将钱包交到了朱小燕手
中。见到失而复得的钱包，
朱小燕非常感激。就在民警
到来之前她才发现自己的
钱包丢了，正欲请假寻找。
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女子跌跤丢钱包

民警捡到还失失主主

吸引剧组，缘于基地间优势互补
影视基地如雨后春笋

相继建立，电视剧《沂蒙》、
《娘》、《永不磨灭的番号》，
电影《沂蒙六姐妹》、《斗
牛》等一批有影响力和知
名 度 的 影 视 剧 在 临 沂 拍
摄。如今，在临沂，影视基
地越来越多，看见剧组来
拍戏，早已不是新闻，很多
农 民 都 转 行 做 了 群 众 演
员。临沂国际影视城董事
长张锡良说：“临沂影视基
地近几年拍摄的影视剧比
无锡都多。”

为何剧组会频频选择
临沂作为拍摄基地？“临沂

已建成和在建的几个影视
基地各具特色，各个特色突
出，错位发展优势明显，它
们之间具有很大的互补优
势。这是剧组选择临沂的一
个重要因素。”临沂市委宣
传部文化产业发展办公室
主任张世勤说。

沂蒙红色影视基地主
打民国和抗战时期影视剧
拍摄，临沂国际影视城为
清末民国时期风格，在建
的中国临沂好莱坞水上影
视基地建成后将成为全国
惟一的实景上海滩外景，
规划中的孙子兵法 3 D 影

视基地则瞄准高新科技影
视拍摄。错位发展的格局
有利于吸引不同风格、不
同需求的影视剧组。

沂蒙红色影视基地目
前已吸引 3 0 个剧组前去
拍摄，“最关键的是这里以
红色文化为底蕴，保留了
抗战时期的古村古貌。”沂
南县委宣传部原副部长杨
桂柱说，他目前在沂蒙红
色影视基地负责宣传策划
等工作。红色文化是沂蒙
红色影视基地的优势，更
是整个临沂影视产业的优
势。

与横店比，看到差距也坚信优势
被誉为“江南第一镇”

的横店，是亚州最大的影视
拍摄基地，被誉为“东方好
莱坞”。

横店的人来临沂，开玩
笑地说：“你们临沂的影视
也发展这么快，让我们横店
感觉压力很大呀！”

玩笑归玩笑，但从中可
以反映临沂影视业的蓬勃
发展之势。“从我们专业角
度看，临沂有区位优势，中
国的影视在京、沪两地为
多，而影视人才主要集中在
北京”，张锡良说，临沂处于
两地之间，太方便了。沂蒙
老区全国闻名，这里的交通
不说最好的，也算相当好，

飞机场、铁路、高速、省道、
国道，交通非常便利。

临沂市委宣传部文化
产业发展办公室的工作人
员介绍说，临沂四季分明而
又没有强烈的气候变化 , 有
利于影视剧组缩短拍摄档
期。除此，影视产业目前尚
处于起步发展阶段，各影视
基地对前来取景拍摄的影
视剧组基本不收取费用，降
低了剧组的成本。

横店是个镇，临沂作为
一个地级市，在城市配套功
能上，更有优势和发展后
劲，能为影视业提供更强大
的服务，张锡良说。

与横店比，尽管临沂有

自己特有的优势，但毕竟差
距还是很明显。横店影视城
是全国最大的外景拍摄基
地，国家 5A 级旅游景区，横
店影视产业区汇集了 3 0 0

多家影视公司，其规模是临
沂目前不能比拟的，张世勤
向记者介绍。

其次，横店有较为成熟
的商业运作，从宣传推介到
影视服务等各方面都已经
基本形成了成熟的产业链
条和运作模式，《英雄》、《无
极》、《汉武大帝》、《贞观长
歌》等大批在国内外具有重
大影响的影视剧都曾在这
里拍摄。这方面目前临沂还
不具备。

借鉴经验，打造全国知名产业群
横店人讲自己发展影视

产业，是从没有飞机、港口、高
速路和旅游的自然资源开始
起步的，照样能做成名满天下
的影视基地。如今，横店的星
级酒店鳞次栉比，小镇犹如都
市般繁华，这给临沂很好的启
示和向往。

临沂影视产业作为一
匹“黑马”，如何才能尽快在
全国脱颖而出？对于横店经
验，可以有选择性地“拿过
来”。走规模化发展之路，将
几个影视基地有效串联，集

中推动一体化发展，打造全
国知名的产业集群。“影视
基地建多了，重要的是一定
要避免重复建设和同地同
质竞争，引导他们探索适合
各自特点的发展路子。”张
世勤说。

要发展就要有创新。据
介绍，下一步就是发展影视
产业创新运作模式。探索开
发集影视拍摄、旅游体验、
休闲娱乐等一体化的运作
模式，同时，以影视拍摄为
核心，向上下游延伸，拉长

场景提供、影视服务、影视
服务、影视节会等相关产业
链条，扩展盈利方式。

“临沂的几个影视基
地，目前基本都只提供影视
拍摄场地，相关影视服务、
影视体验、餐饮食宿等配套
还不完备。各基地建成后，
完善配套将是一个重点。”
张世勤说，还要通过各类文
博展会、宣传推介会、招商
引资等进一步扩大临沂的
影视产业知名度和影响力。

本报记者 崔洪英

临沂在影视产业方面，有自己的优势，红色文化底蕴深厚、区位优势明显……临
沂这匹影视“黑马”，如何在全国快速脱颖而出，需借鉴、需探索、需创新……

本报 1 1 月 2 0 日讯
(记者 王晓 )沂水县的杨
先生在县城中心街捡到一
本新型农村合作医疗证。经
过两天的寻找，终于在记者
的帮助下联系到失主所在
村的村干部，相信失主很快
就会拿到“失而复得”的医
疗证。

据市民杨先生反映，
1 5 日中午，他在县城中心
街捡到了一本新型农村合
作医疗证。在捡到医疗本
后，杨先生马上拨打了沂水
县卫生局的电话，希望工作
人员能帮他找到失主。但是
杨先生在原地等了一个多
小时也没有等到回信。

由于医疗本里登记的
失主的住址资料很不清楚，
他只好又联系了沂水县人
民医院，尝试寻找失主，但
是医院的工作人员也无法
联系到失主。“我找了一整
天，打了很多部门的电话，
他们都表示无能为力。”杨
先生无奈之下，拨打了报社
的电话，希望能通过媒体联
系到失主。

根据杨先生提供的信
息，记者通过多方途径联系
到沂水镇大伴城村的村支
部书记，张书记告诉记者，
由于失主的年龄比较大，家
里没有联系方式。不过，张
书记表示，他会及时和失主
联系，到时候失主会当面对
杨先生表示感谢。

好心人捡到医疗证

记者牵线寻找失主

临临沂沂国国际际影影视视城城的的新新年年庙庙会会 廖廖杰杰 摄摄影影
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